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Володин подал иск в суд на 
Рашкина после выступления де-
путата-коммуниста на митинге  
7 ноября 2009 года, где тот за-
явил: «Мы отмечаем как минимум 
шесть преступлений перед наро-
дом, перед русской нацией этой 
власти, начиная от Ельцина с его 
камарильей и заканчивая Пути-
ным и Медведевым. Все эти пре-
ступления лежат тяжелым грузом 
на власти, которая совершила 
переворот в 1991 году, на «ель-
циных, володиных, слисках, мед-
ведевых, путиных». Кровью они 
должны смыть этот позор, который  
нам здесь навязали».

В своей жалобе в ЕСПЧ  
Валерий Рашкин утверждал, 
что решение российского суда 
нарушает ст. 10 «Европейской 
конвенции по правам челове-
ка», в соответствии с которой 
каждый имеет право свободно 
выражать своё мнение. Кроме 
того, он  отметил, что не обви-
нял в каком-либо конкретном 
преступлении именно Володина, 
возлагая ответственность за них  
на власть в целом.

В решении ЕСПЧ говорится, 
что речь В. Рашкина на митинге 
коммунистов представляла со-
бой заявление о коллективной 
ответственности власти, а не 
обвинение в конкретных уго-
ловных преступлениях, а такие 
заявления оппозиционных по-

литиков в соответствии со ст. 10 
Конвенции должны ограничи-
ваться лишь при наличии очень  
веских оснований.

Кроме того, в ЕСПЧ сочли 
чрезмерной сумму компенсации, 
присужденной В. Володину. «Эта 
сумма не только необычайно вы-
сока в абсолютном выражении, 
но также во много раз превыша-
ет те, которые присуждались ре-
шениями по сопоставимым делам 
о диффамации», — говорится в 
решении ЕСПЧ.

По материалам ИА РБК

По официальным данным 
ЦИК, за внесение поправок в 
Конституцию РФ выступили 
77,92% участников голосова-
ния. Единственным регионом, 
где большинство проголосо-
вавших — 55,25% выступили 
против, стал Ненецкий авто-
номный округ (НАО). За по-
правки здесь проголосовали 
43,78% пришедших на изби-
рательные участки.

Больше всего избирателей 
проголосовали за изменения 
в Основном законе в Чечне 
(97,92%), Туве (96,79%) и 
Крыму (90,07%). В столице за 
поправки проголосовали 65,29% 
граждан, а в Санкт-Петербурге 
— 77,66%.

Голосование проходило с 25 
июня по 1 июля. Явка составила 
67,97%.  

ЗА внесение изменений в Кон-
ституцию проголосовали 57,7 
млн. россиян (77,92 %), ПРОТИВ 
— 15,7 млн. (21,27%).

По словам председателя 
Центризбиркома Эллы Памфи-
ловой, жалоб на проведение 
голосования, требующих рас-
смотрения на рабочей группе,  
получено не было.

В Саратовской области явка 
— 76,98%, поправки поддержа-
ли — 82,24%, проголосовали 
против – 16,96% избирателей. 

Признаны недействительными 
— 11 562 бюллетеня, а 1920 
— были выданы, но в ящиках 
для голосования их не оказалось.  
Наибольшую поддержку поп-
равкам получили в Хвалынском 
(93,72%), Татищевском (92,99%) 
и Саратовском (90,44%) районах.

Лидером протестного голосо-
вания стал ЗАТО Светлый. Там 
за поправки проголосовали лишь 
56,84% избирателей (2879), про-
тив — 41,74%  (2114 человек). 
При этом на одном из участков 
(УИК № 1877) число противни-
ков поправок оказалось больше 
сторонников — 49,97% (716 че-
ловек) «против» и 49,13% (704 
человека) — «за».

На втором месте «антилиде-
ров» в области — Пугачевский 
район. Против поправок здесь 
проголосовали 29,02%, «за» 
— 69,99%. Замыкает тройку 
Перелюбский район: «против» 
— 26,18%, «за» — 71,96%.

Поправки в Основной за-
кон вступили в силу 4 июля 
2020 года.

Чтобы привести в соответ-
ствие с обновленной Конститу-
цией законодательство, нужно 
внести изменения в более 100 
федеральных законов, а так-
же в более 650 уставов и за-
конов субъектов Федерации,  
из них 557 законов.

4 июля состоялся X (июльский) совместный Пленум 
ЦК и ЦКРК КПРФ. В связи с ограничениями, вызванны-
ми эпидемией коронавируса, Пленум стал ещё одним 
мероприятием Центрального Комитета, проведённым  
в формате видеоконференции.

К видеосвязи были подключены более 2 000 участников из всех 
региональных отделений партии, а также представители ветеран-
ских, женских, молодёжных и других общественных объедине-
ний. Познакомиться с ходом Пленума имели возможность предста-
вители СМИ. Прямую трансляцию в сети интернет вёл телеканал  
«Красная линия».

Пленум рассмотрел основной вопрос: «Новая политичес-
кая реальность и задачи КПРФ в борьбе за интересы 
трудящихся». Текст доклада с целью его изучения и обсуж-
дения был заранее опубликован в газетах «Правда» и «Совет-
ская Россия», на официальном сайте ЦК КПРФ. Содержание 
доклада, важнейшие оценки социально-экономической и полити-
ческой ситуации и задачи партии на ближайший период представил  
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов.

Оценки, выводы и задачи, отражённые в проекте, были  
поддержаны Пленумом единогласно.

Управляющий делами ЦК КПРФ А.А. Пономарёв выступил с до-
кладом по следующим вопросам повестки дня: «О поступлении и 
расходовании финансовых средств ЦК КПРФ в 2019 году», 
«О смете доходов и расходов ЦК на 2020 год», «О сводном 
финансовом отчёте партии за 2019 год». Пленум утвердил  
соответствующие документы.

В своём заключительном слове Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюга-
нов подвёл итоги Пленума, поблагодарил соратников за слаженную 
работу. Он подчеркнул, что партии предстоит наращивать борьбу 
за социализм и народовластие, укреплять свои структуры и связи с 
союзниками, планомерно и деятельно пропагандировать программу 
спасения страны. Лидер КПРФ подчеркнул, что во многих регио-
нах России у коммунистов есть возможность усилить своё влияние и 
призвал партийцев ответственно подойти к предстоящим выборам.

Материалы X (июльского) Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ будут  
опубликованы в партийных средствах массовой информации.

Kprf.ru

— Трудно сказать, откуда саратовские 
избиркомы наскребли такую явку. Могу точ-
но сказать, что в последний, основной день 
голосования 1 июля, народ не спешил на 
избирательные участки. К вечеру было объ-
явлено, что в этот день проголосовали всего 
10—15% граждан. Если уж в наших комисси-
ях показывают такой низкий результат явки, 
то тут, видно, было всё непросто. И то, что мы 
видели, подтвердило наши предположения. 
Мы видели, как члены избиркомов приду-
мали новые формы проведения плебисцита. 
Видели, как было организовано голосование, 
извиняюсь, между гаражами, около мусорок, 
на пеньках, на приступочках…

Это же унижение граждан и циничное от-
ношение к Основному закону страны. Чле-
ны участковых комиссий «ковали» явку, а у 
меня крутилось в голове: «Дожили!».

Только наши добродушные люди радова-
лись тому, что они рядом с домом проголосу-
ют, и никуда не надо идти, не надо надевать 
перчатки, маски. Радовались люди и допол-
нительному выходному дню. Это тоже был 
хитрый ход со стороны властей, он создавал 
благодушное настроение, задабривал, подку-
пал таким «подарком»: мы вам выходной, а 
вы нам свой голос. Народ «подарок» принял, 
а на участки для голосования пришло очень 
мало граждан. Наши наблюдатели отмечали, 
что не только 1 июля, но и во все предыду-

щие дни недельного голосования желающих 
выразить своё мнение было немного.

Мне пришлось встречаться со многими 
гражданами. Они говорили, что им бы хоте-
лось проголосовать за одни поправки и от-
бросить другие. Но голосовать предлагалось 
за всё скопом и желательно, не слишком раз-
думывая, сказать «да» либо «нет». Разве так 
можно? Меня порадовало, что не всех у нас 
нагнули, что были голосовавшие «против», 
выразившие свой решительный протест. На-
пример, у нас в Краснокутском районе около 
30% высказались против поправок.

И что преследовала власть, устраивая та-
кое голосование? Хотела получить призна-
ние от электората в любви и великодушно 
принять его, сделав вид, что так и должно 
быть? Либо ставилась цель путем давления, 
запугивания, шантажа, нагнетания страха 
перед пандемией, подвергнув испытанию 
изоляцией, погнать народ, как безропотное 
стадо, как оцифровизованную массу к урнам 
и вынудить сказать «да»? И это «да» необ-
ходимо только для статистики, чтобы цифры 
явки и поддержки соответствовали так назы-
ваемой «легитимности». Вот и всё. А насто-
ящее мнение людей никого не интересовало 
изначально. Понимаешь это, и становится не 
по себе: в своей ли стране живем?

Хочу сказать спасибо Дальнему Востоку, 
Сибири, тем городам и населенным пунктам, 

где по 30% и более процентов граждан про-
голосовали против, отдельное спасибо Яку-
тии, там сказали «нет» устроенному фарсу 
40,65% жителей республики. Это сильные, 
умеющие отстаивать своё мнение люди.

Саратовская область проголосовала, к со-
жалению, между Мордовией и Татарстаном, 
всегда соглашающихся с властью. Людей за-
манивали обещанием добрых перемен…

Мы разъясняли людям, что и как. Я про-
вела много встреч. Но люди были три месяца 
под воздействием непрерывной, навязчивой, 
циничной, ложной рекламы. На людей да-
вили: идите, голосуйте, переоткрепляйтесь, 
хоть на пеньках, хоть у подъезда… Если Кон-
ституция 1993 года была принята на крови, 
то в 2020-м устроили просто балаган. В этот 
раз не расстреливали, а смешили народ.

Люди понимали, что главная поправка — 
это несменяемость президента, гарантия ему 
правления ещё на очередное 20-летие. Лю-
дям внушили: если не Путин, то кто?.. Точно 
так же говорили про Ельцина, и тогда многие 
бездумно голосовали за Ельцина. Да неуже-
ли из 140 млн. граждан России не найдет-
ся тот, кто мог бы руководить государством 
разумнее, с уважением к народу, к людям 
труда, к «детям войны», а не к олигархам и 
ворам? Дайте же людям нормально, на вы-
борах сменить главу государства, как это 
происходит в других странах. Нет, в России  
демократия под запретом.

Советская Россия. 2020. 4 июля

В Кремле результаты го-
лосования объявили триум-
фом. Как сообщил пресс-сек-
ретарь президента Дмитрий 
Песков, «де-факто состоялся 
триумфальный референдум 
о доверии президенту Пути-
ну». По его словам, «такую 
высочайшую явку и высо-
чайший уровень поддержки» 
спрогнозировать было очень 
сложно. Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. ЗЮГАНОВ про-
комментировал итоги обще-
российского голосования на 
страницах интернет-издания  
«Свободная пресса».

— Я в политике больше все-
го опасаюсь угодливых умников 
и тупых радикалов. Угодливые 
замазывают реальную картину и 
льют елей в уши, в то время как 
в кризисных условиях особенно 
важно видеть реальные пробле-
мы и слышать требования об-
щества. А тупые радикалы — те 
готовы ломать и разрушать, не 
задумываясь о последствиях.

Вот и сейчас: состоялось го-
лосование по поправкам в Кон-
ституцию, и «Единая Россия» 
начинает праздновать, хотя 
праздновать в сущности нече-
го. Ещё раз повторю: закон о 
поправках ранее был принят 
Госдумой, Советом Федерации и 
подписан президентом, а потому 
на момент общероссийского го-
лосования де-юре уже вступил в 
силу. По сути, голосование ста-
ло выяснением мнения граждан: 
поддерживают ли они текущий 
курс, нынешнюю политику и что 
делать дальше.

Это принципиальный момент. 
Неслучайно мы, коммунисты, 
сказали: будем бороться за со-
ветскую Конституцию и за на-
родную власть. Мы приглашаем 
всех активно участвовать в разъ-
яснительной работе, чтобы люди 

знали, за что в реальности они 
будут голосовать.

Целую неделю власти про-
давливали нужный результат, 
вещая со всех информационных 
амвонов. Нас не приглашали, 
другую точку зрения они даже 
слушать не захотели. Один этот 
факт снижает ценность резуль-
татов голосования. Но даже 
эти результаты, если их вни-
мательно проанализировать, 
должны заставить власть очень  
хорошо задуматься.

— Какие именно результа-
ты вы имеете в виду?

— На мой взгляд, президент, 
который приложил немало уси-
лий, чтобы оттащить страну от 
пропасти, хорошо информиро-
ван по голосованию спецслуж-
бами по линии Совбеза. Они, 
надо думать, донесли до него 
информацию, отражающую  
реальную картину.

Недаром Путин, поздравив тех, 
кто поддержал поправки, побла-
годарил и тех, кто проголосовал 
«против». Он отметил, что вопро-
сов много, много недовольства, 
что проблемы нужно решать и 
добиваться сплочения общества. 
Одна «Единая Россия» трезво 
оценить ситуацию не в состоянии.  
А ситуация выглядит так.

В Москве — в столице — не 
пришла голосовать треть изби-
рателей, и треть проголосовала 
против поправок. Это значит, 
большинство москвичей, несмот-
ря на официальную пропаганду, 
считают, что предложенных из-
менений в Основной закон недо-
статочно и нужны более принци-
пиальные решения.

Или взять крупнейшие цент-
ры. В Нижнем Новгороде — глав-
ной торговой столице царской 
России, а ныне крупнейшем 
промышленном и культурном  
центре, поправки, по нашим дан-

ным, поддержали 40% жителей, 
в Екатеринбурге — 30%.

Или пройти по русскому Се-
веру — от Архангельска до Ма-
гадана и Чукотки. Результаты 
голосования показывают, что 
эти земли, которые испокон ве-
ков формировали нашу державу 
и которые живут в неимоверно 
сложных условиях, требуют бо-
лее справедливой политики.

Власти говорят об укреплении 
единства страны. Но для этого 
нужно высокое качество голо-
сования. Нужна поддержка ре-
ального большинства общества. 
А сейчас получается иначе. На 
Дальнем Востоке проголосова-
ли всего 42% от общего состава 
избирателей, в Сибири — 44%, 
Урал пополам разделился. Такие 
результаты любой нормальный 
политик обязан учитывать.

— Кремль будет распро-
странять новые формы голо-
сования на другие выборы?

— Электронное и удаленное 
голосование, а также голосова-
ние в течение недели означают 
отсутствие контроля. Его просто 
не может быть при таких спосо-
бах голосования. На участках в 
качестве контролеров находят-
ся учителя, служащие — они не 
могут безвылазно сидеть там не-
делю. С другой стороны, Обще-
ственная палата не в состоянии 
собрать требуемую армию кон-
тролеров, а партии от контроля 
отстранены — не могут выстав-
лять своих наблюдателей.

Когда говорят, что такой фор-
мат годится для будущих выборов, 
— это сомнительное утверждение. 
Ни удаленка, ни электронное го-
лосование не обеспечат соответс-
твующего доверия к результатам  
голосования.

Мало того, некоторые поли-
тики уже высказались за про-
ведение досрочных выборов в 

Госдуму — якобы это было бы 
логичным шагом после принятия 
поправок к Конституции.

Так и хочется сказать им: ка-
кие выборы? Мы из нынешней 
ямы не вылезли, и ситуация про-
должает осложняться! Необходи-
мо принимать срочные меры для 
спасения экономики, для борь-
бы со стремительным массовым 
обнищанием. А вы предлагаете 
все силы бросить на предвы-
борную кампанию, махнув ру-
кой на проблемы, требующие  
немедленного решения.

Нам надо думать о сплочении 
общества на фоне внешних вы-
зовов. Глобализм разваливается 
— Америка корчится, Европу тря-
сет. А «Единая Россия» кричит о 
каких-то выдающихся победах, 
делая вид, что Россия — это ти-
хая, благополучная экономичес-
кая и политическая гавань. Да у 
нас целые отрасли фактически 
остановились! Каждая семья по-
теряла из-за кризиса в среднем 
40% доходов! Завтра этим людям 
не на что будет покупать еду.

На днях правительство будет 
отчитываться в Госдуме. Я встре-
чался с премьером, разговари-
вал с президентом. Они созна-
ют, что нужны экстренные меры 
для поддержки ряда отраслей, 
нужна правильная расстанов-
ка приоритетов. Но этого мало 
— надо ещё слышать другое мне-
ние, мнение оппозиции. А этого  
не происходит.

Я не могу бить в литавры, 
видя, что страну обложили со 
всех сторон, что она корчится 
в муках. России нужны новый 
курс, новая политика. Мы 
должны всё сделать, чтобы 
выйти из тупика — это требу-
ет сплоченности и программы 
развития. КПРФ такую про-
грамму предложила и будет 
на ней настаивать.

На пеньках и скопом

Куда заведут Россию  
кремлёвские игры в наперсток?

Июльский Пленум ЦК и ЦКРК КПРФ

Валерий Рашкин выиграл 
в Европейском суде 

Европейский суд по правам человека (ЕСПЧ) обя-
зал власти России выплатить компенсацию в разме-
ре 7800 евро депутату Госдумы Валерию Рашкину 
по жалобе — «Рашкин против России». В 2010 году 
с него взыскали 1 млн. рублей за причинение мо-
рального вреда Вячеславу Володину (в настоящее  
время спикер Госдумы ФС РФ).

Официально

Когда у спикера Госдумы, уроженца Саратова В. Володина спросили: 
«Кто же всё-таки будет после Путина?», тот с уверенностью Нострадамуса 
ответил: «После Путина будет Путин»… Вот и старались избирательные 
комиссии целую неделю, с 25 июня по 1 июля, привлекать граждан всеми 
способами, считай, подстерегая их у подъездов, у гаражей, где угодно, 
ради цифр… В Саратовской области показатели одни из лучших по России: 
явка — 76,98%, поправки поддержали 82,24%, против — 16,96%. Недейс-
твительными признаны 11 562 бюллетеня, а 1920 — бюллетени-фантомы, 
они были выданы, но в ящиках для голосования их не оказалось.

Первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, депутат Госдумы Оль-
га АЛИМОВА прокомментировала итоги выборов в регионе в интервью  
корреспонденту «Советской России».



Триумф 
или «пиррова 

победа»?

По мнению многих экспертов, рассматривающих 
результаты выборов с точки зрения статистичес-
ких методов, нынешняя процедура голосования 
стала самой грязной за всю историю Российской 
Федерации. Известный в России исследователь 
электоральной статистики  Сергей Шпилькин 
считает, что из почти 58 миллионов россиян, по 
версии ЦИК, проголосовавших за поправки, по 
меньшей мере голоса 22 миллионов являются ано-
мальными. То есть, с точки зрения математики, 
«нарисованными». 

Помните, про «совпадение» и «магию цифр», 
когда в Саратове из каждой сотни избирателей за 
«Единую Россию» проголосовали 62,2%? Похоже, 
что на только что прошедшем голосовании лавры 
Саратовкой области, как «электоральной анома-
лии», переходят к Республике Татарстан. Как со-
общают местные СМИ, в этом смысле больше других 
отличилась Автозаводская территориальная комис-
сия Набережных Челнов, которая включает в себя 
57 участков. На 55-ти из них результаты оказались 
практически идентичными, в пределах десятых 
процента. Самый часто встречающийся результат 
— 79,3% ЗА и 20,3% ПРОТИВ. Часть завершила го-
лосование с одинаковыми до сотой доли процента 
данными. Например, 10 участков вписали в прото-
кол 20,32% голосов ПРОТИВ, на 9-ти было 20,33%, 
и столько же комиссий указали 20,36%.

Вернемся к методу Сергея Шпилькина, из кото-
рого следует, что за поправки, по официальным 
данным, проголосовало не 79%, а 65%. Вот здесь 
любой пытливый ум задаст вопрос: зачем ре-
жиму фальсифицировать результаты голо-
сования, ведь и так победили?! Разматывать 
административный ресурс на посмешище всего ин-
тернета, а значит, и мира, гонять участковые ко-
миссии по всей сегодняшней России с её грязью, 
аварийным жильем и непролазными дорогами? Уст-
раивать голосование в троллейбусах и багажниках 
автомобилей, а после всего этого шоу ещё и рисо-
вать десятки миллионов восторженных ЗА? Неуже-
ли только из любви к триумфальным победам?!

И это тоже. Авторитарный режим просто не мо-
жет позволить себе победить «на тоненького». Он 
сам себя уважать перестанет, не победив разгром-
но, пусть и несправедливо. Как говорят футболь-
ные тренеры, «игру забудут, а результат нет». Но 
это не самое главное.

Для авторитаризма главное — продол-
жать формировать у общества одну простую 
мысль: «Мой голос ничего не значит». Та 
часть оппозиции режиму, которая понимает, что 
её попросту обманули, в следующий раз просто не 
идёт голосовать. А режим, проведя очередную мо-
билизацию своих сторонников, а главное, приведя 
к избирательным урнам зависимых от режима лю-
дей — бюджетников, сотрудников государственных 
предприятий,  автоматом получает свой выигрыш, 
который ещё и усиливает фальсификациями. Мно-
гократно повторяя этот нехитрый трюк, власть вы-
холащивает электоральное поле, оставляя на нём 
исключительно «профессиональных» противников 
режима. Обычные же люди, недовольные властью, 
на выборы не приходят.

В политологии есть такое понятие — «опро-
кидывающие или ошеломляющие выборы». 
Их еще называют «электоральной революцией». 
Это один из редких сценариев демократизации ав-
торитарных режимов, когда, например, власть, не 
оценив настроений электората, пытается легити-
мизироваться через выборы. Либо через голосова-
ние, как в случае с поправками в Конституцию РФ. 
Перед голосованием 1 июля было много разгово-
ров о шансах на «опрокидывающее голосование». 
Как можем видеть, этого не произошло. Во мно-
гом как раз даже не из-за прямых фальсификаций 
процесса голосования, если он имел место быть. А 
как раз из-за того, что оппозиционно настроенное 
общество признало факт победы режима — ведь 
даже вычитая возможный фальсификат голосов, 
сторонники поправок набрали больше. А вот если 
бы  после «очистки» официального результата ма-
тематическими методами общество увидело пора-
жение власти, то была бы совсем другая картина. 
Очень похожая на события Болотной и Сахарова. 

Так или иначе результаты голосования  
1 июля показали картину того, что «путинское 
большинство» как минимум теряет доминиро-
вание. И, разумеется, власти прекрасно об этом 
известно. А значит, законсервировать нынешнее 
положение вещей при всём их желании не полу-
чится. Придётся либо демократизироваться, либо 
ужесточать авторитаризм. Оба варианта для режима 
одинаково рискованные. В первом случае реформы 
могут зайти слишком далеко — общество, почувс-
твовав вкус свободы, начнёт требовать всё больше 
и больше, в результате чего вполне возможен де-
монтаж режима. Второй вариант несёт в себе риски 
того, что сильно раскрученный маховик репрессий 
потеряет управляемость. И, кто знает, не обернёт-
ся ли он в итоге против тех, кто его и запустил? 
Учитывая неоднородность элит и наличие разных 
Башен Кремля, это вполне реальный прогноз. 

Вполне может быть, что триумф 1 июля 
спустя некоторое время в учебниках истории 
будет расцениваться как «пиррова победа». 
Политтехнолог Аббас Галлямов очень к месту 
процитировал Карла фон Клаузевица, прусского 
военачальника, служившего, кстати, в русской ар-
мии во времена нашествия Наполеона: «Положение 
наступающего, находящегося в конце намеченного 
пути, часто бывает таково, что даже выигранное 
сражение может побудить его к отступлению, ибо 
у него нет уже ни необходимого напора, чтобы за-
вершить и использовать победу, ни возможности 
пополнить понесённые потери». 

Беда путинского режима даже не в том, что 
у них нет своего Клаузевица, а в собственной 
фатальной уверенности, что их режим может 
бесконечно наступать.

Денис БУЛАНОВ
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Вот и завершилось главное для Кремля 
событие 2020 года. Речь, разумеется, об 
итогах недельного голосования по поправ-
кам в Конституцию РФ. Итоговые цифры 
известны уже всем, даже тем, кто не инте-
ресуется политикой, из каждого «утюга» 
сообщили о триумфальной победе Кремля 
— 77,92% проголосовало за поправки при 
явке 67,97%.  Разумеется, что победите-
ли тут же громко заявили о том, что это 
личная победа президента Путина, а его 
пресс-секретарь Дмитрий Песков заявил, 
что «по сути, де-факто состоялся триум-
фальный референдум о доверии прези-
денту Путину». Но так ли это?!

голосование в регионе

Поздравляю, граждане! 2 июля 
после общероссийского голосо-
вания за поправки в Конституцию 
мы проснулись в другой стране. 

Сами «проценты» пока даже мож-
но не обсуждать. В этом балагане 
власть могла спокойно нарисовать 
хоть 99% голосов ЗА, а потом ска-
зать, что так и было. Так что, сколь-
ко хотели, столько и нарисовали. 
Важнее другое. Что мы с вами 
получили?

Во-первых, мы получили отмену 
выборов. Даже таких, как были ра-
нее, фиговых, фальсифицируемых, 
но это были всё-таки выборы по ка-
ким-никаким, а законам. 

Сейчас же у нас фарс и балаган, в 
котором можно всё!

Можно проводить подкуп избира-
телей. 

Можно проводить голосование на 
протяжении недели. 

Можно проводить голосование без 
наблюдателей. 

Можно проводить голосование 
прямо в соседском огороде. 

Можно проводить голосование без 
подсчета контрольных сумм. 

Можно заниматься агитацией (за 
власть) прямо в день голосования. 

Можно заниматься агитацией (за 
власть) прямо на избирательных 
участках. 

Можно проводить голосование 
через интернет без какого-либо  
контроля. 

И это даже теоретически не 
считается нарушением законов. 
Можно всё!

Властям это так понравилось, что 
председатель Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко уже внесла пред-
ложение: а давайте всегда так будем 
делать! В общем, привет Туркменба-
ши и Мобуту Сесе-Секо. 

Во-вторых, мы получили пере-
оформление диктатуры, которая 
приобретает законодательно закреп-
ленный статус:

— нашему «царьку» гарантируется 
практически бессрочное правление;

— ликвидируется независимость 
судебной системы; 

— наносится удар по местному 
самоуправлению и по парламен- 
таризму; 

— продолжается религиозное мра-
кобесие. 

В общем, ещё один привет Турк-
менбаши. Страна уверенно сползает 
в феодализм. 

Гражданам, которые не являются 

олигархами, не сидят на потоках и 
не готовятся приобрести для детей 
деревеньку с тысчонкой крепост-
ных холопов, но при этом голосо-
вали ЗА, или пролежали на диване 
— поздравляю! Извините за прямоту,  
но вы лохи.

Что делать дальше? Что, что 
— продолжать бороться. И монархию 
можно победить — 100 лет назад 
вполне получилось.

И всё-таки что же происходило в 
реальности? Как показывают офици-
альные итоги,  прошедшее голосова-
ние было самым грязным в исто-
рии РФ. Это, впрочем, неудивительно 
— при отсутствии наблюдателей 
и контроля за голосованием.

Его официальные результа-
ты следующие: явка — 67,0%, 
проголосовало ЗА —  78,1%. 
Ничего общего с реальностью эти  
результаты не имеют.

А какие результаты были в дейс-
твительности? Смотрим диаграммы и 
читаем текст ниже.

Каждая точка на правом рисун-
ке — это результаты одного изби-
рательного участка. Всё множество 
точек — совокупность официальных 
данных по избирательным участкам 
страны. По оси X отложена явка от 
0% до 100%. По оси Y отложены 
результаты голосования от 0% до 
100%. Красные точки показывают 
результаты ЗА, синие точки — ре-
зультаты ПРОТИВ.

Как должны выглядеть чест-
ные выборы? На рисунке справа 
они расположены в полоске между 
20% и 50% явки. Вот так выгля-
дят честные выборы на такой диа-
грамме — туманность с заметным 
центром, постепенно редеющая и 
расползающаяся в разные сторо-
ны. Результат голосования здесь не 
имеет ярко выраженной зависимос-
ти от явки. Но это лишь между 20%  
и 50% процентами.

А как выглядят фальсифици-
рованные выборы? Это полоса, в 

которой при повышении явки растет 
число голосов за кого надо и сокра-
щается число голосов  за кого не 
надо. Естественно, никакого повы-
шения явки там не было, а голоса за 
кого надо просто фальсифицирова-
ли тем или иным способом. Всё, что 
выше 60%, — это фальсификации.

Но самое интересное начина-
ется с 70 процентов. Приглядитесь, 
на диаграмме вы увидите сеточку из 
плотных красных и синих линий че-
рез каждые пять процентов, которая 
отчего-то появляется только на фаль-
шивой его части. Что она означает? 
На очень многих участках почему-то 
официально получились красивые 
и ровные проценты — 70%, 80%, 
85%, 90%  — как по голосованию ЗА, 
так и по явке. Намного больше, чем 
скучные 69% или 71%. Как такое 
может быть? Да очень просто — эти 
результаты даже не просто фальси-
фицировали, их тупо рисовали, как 
вздумается. А красивый результат  
рисовать приятнее.

А где настоящий результат? 
Реальный результат — вот он, в 
центре правильного честного пят-
на слева. Явка — 40%, голосование 
ЗА — 60—65%, голосование ПРОТИВ 
— 35—40%. Это и есть реальные, на-
стоящие результаты голосования.

Всё остальное от лукавого, и на 
диаграмме слева это число от лука-
вого приведено.

Фальсифицировано ни много ни 
мало — двадцать четыре милли-
она голосов!

Как было сказано выше, это самое 
грязное голосование в истории РФ.

Ещё раз привожу реальный ре-
зультат: явка — 40%, из пришед-
ших — ЗА 60—65%, из пришедших 
— ПРОТИВ 35—40%.

Если считать не от пришедших 
на голосование, а от числа всех 
избирателей, то результат будет 
иным: ЗА поправки — 25%, ПРО-
ТИВ поправок — 15%, не пришли  
на выборы — 60%.

Поэтому путинисты, которые что-
то болтают якобы про свою сокру-
шительную победу, могут заткнуться 
и помолчать в тряпочку. Вас под-
держала лишь четверть населения 
страны, а всё остальное — результат 
отсутствия наблюдателей и работы 
фальсификаторов.

Здесь можно отметить любопыт-
ный факт, что умственные способ-
ности и образование однозначно 
коррелируют с голосованием против 
поправок. 

Например, на участке, кото-
рый приписан к знаменитому МФТИ 
(Московскому физико-техническому 
институту), против поправок выска-
зались 74% голосовавших. против 
проголосовал и экипаж ледокола 
«Арктика», почти поровну разошлись 
голоса у полярников в Антарктиде. 
Против проголосовали российские 
строители АЭС в Белоруссии. Заме-
тили, что против часто голосуют кол-
лективы врачей в больницах? То есть 
везде, где участок можно выделить 
по профессиональной деятельности, 
и эта деятельность связана с наукой 
или высокими технологиями, имеет 
место повышенное голосование ПРО-
ТИВ. Кстати, на таких же участках 
обычно наблюдается и повышенное 
голосование за КПРФ. 

По-видимому, это связано с тем, 
что умные и образованные люди, 
которые привыкли думать своей 
головой, с трудом поддаются про-
мыванию мозгов телевизором или 
запутинскими наёмными пропаган-
дистами в сети. 

Очевидно, что путинский ре-
жим защищает только интересы 
крупного капитала (олигархата), 
сросшегося с ним коррумпирован-
ного чиновничества и их прислу-
ги. Поэтому почти все остальные, 
кто его поддерживают, делают это 
вопреки своим интересам и только  
из-за обработки пропагандой.

Некоторые могут спросить: за-
чем вообще был нужен этот ба-
лаган с рисованием результатов? 
Ведь за поправки после массирован-
ной пропаганды из каждого «утюга» и 
так высказалось большинство, пусть 
и с не очень большим перевесом. 

Во-первых, если бы не бессмыс-
ленные попытки бойкотирования 
либералами, то процент реальных 
голосов мог бы приблизиться и со-
ставить 50 на 50. А во-вторых, 
для того, чтобы Песков мог сооб-
щить об оглушительном триумфе 
Путина. При поддержке всего лишь 
25% населения (четвертая часть), 
несмотря на всю непрерывную и 
оголтелую пропаганду, триумфа  
как-то не получается. 

А теперь зомбоящик будет вну-
шать это доверчивым гражданам, 
обрабатывая их на предмет пожиз-
ненного правления фальшивого  
триумфатора.

А как было на самом деле, теперь 
вы знаете.

(Источник диаграмм - https://
novayagazeta.ru/articles/2020/07/ 

02/86114-vot-i-vsya-lyubov)

Член избирательной комис-
сии Саратовской области (ИКСО) 
с правом решающего голоса от 
КПРФ Алексей Кузнецов считает, 
что «всенародное голосование» 
по поправкам в Конституцию РФ 
не соответствует установленным 
конституционным нормам.

2 июля на заседании ИКСО он 
заявил о несогласии с итогами го-
лосования в Саратовской области  
по поправкам в Конституцию РФ.

По его мнению, в связи с тем, что 
итоги голосования, отражённые в 
протоколе, не соответствуют реаль-
ному волеизъявлению избирателей, 
т.к. в предшествующий голосованию 
период, а также в процессе голосо-
вания были допущены многочислен-
ные грубейшие нарушения, принятие 
указанного решения о легитимности 
голосования является необоснован-
ным и нарушающим права участни-
ков общероссийского голосования.

В частности, итоги общероссий-
ского голосования на территории 
Саратовской области получены в ре-
зультате следующих нарушений:

1. Масштабно проведенная 
государством агитация была 
направлена исключительно на 
формирование положительного 
отношения участников голосова-
ния к изменениям в Конституцию 
РФ. При этом агитация, направлен-
ная на формирование отрицательно-
го отношения к изменениям в Кон-
ституцию РФ не допускалась. То есть 
агитация была проведена по безаль-
тернативному принципу, не позво-
ляющему участникам голосования, 
политическим силам страны выра-
жать своё отношение к изменениям  
в Конституцию РФ.

2. Содержание избирательных 
бюллетеней не позволило участ-
никам голосования сделать свой 
выбор за одни предложенные из-
менения (поправки) в Конституцию 
РФ и проголосовать против других 
изменений (поправок), с которыми  
они не согласны.

3. При проведении голосова-
ния масштабно использовался 
административный ресурс.

4. Процедура голосования, 
включающая в себя досрочное 
без объективных причин голо-

сование в течение шести дней 
и голосование на придомовых 
территориях в отсутствие такой 
необходимости, создала бес-
контрольность за проведением 
процедуры голосования. Члены 
комиссии, проводящие голосование 
на придомовых территориях, бук-
вально навязывали гражданам, даже 
в отсутствие у них паспорта (иного 
документа), принять участие в го-
лосовании, и под всеми предлогами 
убеждали их поставить свою отметку 
по позиции «Да».

5. Начиная с 25.06.2020 г., 
члены комиссии при отсутствии 
поступивших заявок для голосо-
вания на дому, при отсутствии 
реестра, а следовательно, обла-
дая бесконтрольной пачкой не-
учтенных бюллетеней, ходили 
по квартирам и домам, убеждая 
граждан проголосовать за одобрение 
изменений в Конституцию РФ.

6. Члены избирательной ко-
миссии от КПРФ намеренно не 
привлекались к отдельным из-
бирательным процессам, им не 
предоставлялась для ознакомления 
документация и не доводилась до 
сведения необходимая информа-
ция как о процессе организации 
голосования, так и о проходимом  
голосовании.

7. Согласно п. 7.4. «Порядка 
общероссийского голосования 
по вопросу одобрения измене-
ний в Конституцию Российской 
Федерации», утвержденного 
постановлением Центральной 
избирательной комиссии Рос-
сийской Федерации от 20 марта 
2020 года № 244/1804-7 (далее 
по тексту – «Порядок»), на лице-
вой стороне всех бюллетеней 
для голосования, полученных 
участковой комиссией, в правом 
верхнем углу ставятся подписи 
двух членов участковой комис-
сии с правом решающего голо-
са, которые заверяются печатью 
участковой комиссии. В наруше-
ние указанного требования бюлле-
тени для голосования на УИК № 285 
были подписаны одним членом ко-
миссии с проставлением им подписи  
за иного члена комиссии.

8. Членам многих участковых 
избирательных комиссий, членам 
вышестоящих комиссий было от-
казано в реализации права на 
ознакомление со списками учас-
тников голосования.

9. В некоторых случаях, когда 
членам участковых избирательных 
комиссий предоставлялся для оз-
накомления список участников 
голосования, последние выяви-
ли наличие в нём подписей, про-
ставленных за участников голо-
сования, которые по характеру и 
способу их нанесения являются 
абсолютно идентичными.

10. Общероссийское голосование 
на территории г. Саратова не обош-
лось и без вбросов пачек бюлле-
теней в урну для голосования.

11. В соответствии с п.10.7 «По-
рядка», переносные (стационар-
ные) ящики для голосования с 
бюллетенями для голосования 
участников голосования, проголо-
совавших в соответствии с указанны-
ми пунктами, не используются при 
проведении голосования в день 
голосования и не вскрываются 
до начала подсчета голосов учас-
тников голосования. В нарушение 
данного требования 01.07.2020 г. 
на всех избирательных участках 

Ивантеевского района Саратовс-
кой области по-прежнему осущест-
влялось голосование в стационар-
ную урну для голосования, которая 
уже была заполнена бюллетенями в 
период досрочного голосования (с 
25.06.2020 г. по 30.06.2020 г.). Пос-
ле того, как информация об указан-
ных нарушениях была доведена до 
контролирующих органов, председа-
тели указанных избирательных учас-
тков в период с 12 час. 00 мин. по 15 
час. 00 мин., игнорируя запрет ЦИК 
РФ на вскрытие урн для голосования 
до начала подсчета голосов, сорва-
ли защитные пломбы, вскрыли 
урны для голосования и извлек-
ли из них бюллетени.

12. На территории г. Сара-
това не обошлось и без унич-
тожения документов, состав-
ленных в целях фиксации 
допущенных в процессе голосова-
ния нарушений. В частности, на УИК  
№ 345 председатель Г.Г. Колесни-
кова выхватила ранее подписанный 
ею же акт о выявлении нарушений 
порядка голосования на избиратель-
ном участке у члена вышестоящей 
комиссии Н.Ю. Руденко и порва-
ла его, о чем последняя заявила  
в органы полиции.

13. По всей Саратовской облас-
ти зафиксировано беспрецедент-
ное количество проголосовавших 
на дому и придомовых территориях  
избирателей.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

колонка редактора

Что мы с вами получили?
Виктор ЧЕРВАКОВ, первый секретарь Заводского РК КПРФ,  
об итогах голосования по поправкам в Конституцию РФ

Опять выделились!
В Саратовской области зафиксировано беспрецедентное количество 
проголосовавших на дому и придомовых территориях

3 июля, г. Саратов

1 июля, Алгайский район
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Что меня больше всего умиляет в представителях 
партии власти, так это готовность внезапно ожесто-
читься на то, что было для них нормой на протяжении 
15—20 лет. Вдруг начать бороться с серыми зарплата-
ми. Ни с того, ни с сего заявить, что власть не должна 
оскорблять простой народ. Того и гляди сейчас кто-то 
заорет — все вокруг ходят в американских джинсах, 
какое безобразие! 

Ну да, ходят. Да, получают серые зарплаты, пото-
му что до пенсии очень мало надежды дожить. С та-
кими-то депутатами, которые в любой момент готовы 
пойти навстречу пожеланиям трудящихся и увеличить  
возраст выхода на пенсию.

народный политолог

особое мнение

работа депутата

3 июля московские коммунисты принесли не-
сколько лотков с садовой земляникой, собранной 
в совхозе имени Ленина, к зданию мэрии Москвы. 
Тем самым они продемонстрировали свой протест 
против решения чиновников о запрете торговать  
ягодой в столице.

29 июня в Энгельсе состо-
ялась очередная встреча де-
путата-коммуниста А.Ю.  Ани-
далова с жителями дома № 9 
по ул. Ломоносова, которые 
возмущены строительством 
магазина в нескольких шагах 
от своих окон.

Прибывший на встречу зам. 
главы Энгельсского района 
А.С. Лихачёв заявил, что все 
возможные нормы при строи-
тельстве соблюдены, и необхо-
димое расстояние в 8 м от дома 
выдержано. Высокопоставленно-
го чиновника из администрации 
поддержал и хозяин будущего 
магазина, заверив жителей, что 
вся территория вокруг будет не-
пременно облагорожена. 

Эти заявления вызвали резко 
негативную реакцию со сторо-
ны жителей. На вопрос, почему 
при выделении земли не поин-
тересовались мнением жителей, 
чиновник ответить не смог. Де-
путат-коммунист А.Ю. Анида-
лов предложил создать рабочую 

группу, включить в неё предста-
вителей всех сторон, поднять 
документы и для начала решить 
правовой вопрос. В любом случае 
Александр Анидалов и энгельс-
ские коммунисты будут поддер-

живать жителей и оказывать им 
всю необходимую помощь.

Сергей ШИТОВ,  
первый секретарь  

Энгельсского РК КПРФ

Депутат Государственной 
Думы от фракции КПРФ Вале-
рий Рашкин, неся ягоду, про-
комментировал цель акции: «Я, 
как москвич, как гражданин 
Российской Федерации, лично 
принёс клубнику Собянину Сер-
гею Семёновичу для того, чтобы 
он попробовал этот прекрасный 

плод. Земляника совхоза име-
ни Ленина очень качественная, 
ГОСТовская, советская, но, к со-
жалению, меня, как москвича, 
лишают права купить эту зем-
лянику в Москве. Может, Сергей 
Семёнович не знает её вкуса? 
Поэтому я специально принёс, 
чтобы он её попробовал и дал 
разрешение на открытие точек 
торговли по всей Москве». 

Также на протестном меро-
приятии выступил руководитель 
фракции КПРФ в Московской 
городской думе Николай Зуб-
рилин: «Совхозу, производя-
щему 20% российской клубники, 
запрещают торговать в Моск-
ве. Придите на любой рынок и 
спросите: «Клубника откуда?», 
и все будут стремиться сказать, 
что это клубника из совхоза  
имени Ленина».

«Ситуация вокруг совхоза 
имени Ленина и Павла Никола-
евича Грудинина абсурдная и 
вопиющая. Крупнейшему оте-
чественному производителю 
земляники столичная власть за-
претила продавать ягоду в Мос-
кве, — объяснила своё участие в 
протесте Маргарита Образцо-

ва. — Вместо поддержки, кото-
рую, по идее, должна оказывать 
власть такому первоклассному 
предприятию, как совхоз имени 
Ленина, она ставит палки в колё-
са. Власть до сих пор не может 
простить Грудинину поддержку 
народа. Она до сих пор паничес-
ки боится того, что, несмотря на 
всю грязь и клевету, популяр-
ность Грудинина среди граждан 
только растёт.

Цель акции — привлечь обще-
ственное внимание к беспределу 
чиновников, а также показать 
самой власти, что люди катего-
рически не согласны с происхо-
дящим. Люди хотят есть вкусную, 
полезную, отечественную земля-
нику из совхоза имени Ленина, а 
не пластмассовую, импортируе-
мую из Турции».

Всего в «земляничной» 

протестной акции приняли 
участие около 30 человек.

На совхоз имени Ленина ведёт-
ся мощнейшая рейдерская атака. 
6 июля, в день, когда в Десятом 
Арбитражном апелляцион-
ном суде рассматривалась  
жалоба Павла Николаевича 
Грудинина на решение Ар-
битражного суда Московской 
области о взыскании с него 1 
млрд. 66 млн. рублей ущерба, 
которое он считает незакон-
ным, коммунисты Саратова вы-
шли на улицы города, чтобы оди-
ночными пикетами поддержать  
Павла Грудинина.

kprf.ru, kprf-saratov.ru

P.S. Десятый Арбитражный 
апелляционный суд рассмот-
рел жалобу директора под-
московного совхоза имени 
Ленина Павла Грудинина по 
иску семи акционеров совхо-
за. Судебный орган встал на 
сторону акционеров и поста-
новил, что Грудинин должен 
им выплатить более одного 
миллиарда рублей. Рейдерс-
кая атака на народное пред-
приятие находится в активной 
фазе. Руководитель Московс-
кого отделения КПРФ, депу-
тат Госдумы Валерий Рашкин 
заявил, что власть перешла 
черту, после чего народ её 
сметёт. Если понадобится, то 
КПРФ и сторонники Грудини-
на готовы грудью на барри-
кадах защищать совхоз.

2 июля депутат Госду-
мы, первый секретарь Са-
ратовского обкома КПРФ 
Ольга Алимова и депутат 
Саратовской облдумы Алек-
сандр Нараевский посетили  
Краснокутский район.

В ходе рабочей поездки на-
родные избранники побывали в 
селе Логиновке, где побывали 
в гостях у человека огромной 

силы воли и силы духа — Васи-
лия Молоканова, ему 32 года,  
и у него ДЦП.

Вот уже много лет каждый 
день он усиленно тренируется, 
чтобы не быть никому в тягость. 
Он научился самостоятельно хо-
дить, научился читать и писать. 
Школу при этом никогда не посе-
щал. Живёт Василий с отчимом.

«Узнала о молодом челове-

ке из соцсетей. Связалась, пе-
реговорили, чем помочь. Хочу 
прямо сказать: живут мужчины 
бедно. Привезли им сегодня са-
мое необходимое — утюг, посу-
ду, новую сковороду, одежду, 
предметы первой необходимости 
и продукты. Молодой человек в 
инвалидной коляске тронул меня 
до глубины души. До последнего 
времени он мечтал о новом вело-
сипеде. Недавно велосипед ему 
подарили неравнодушные люди. 
Теперь Василий мечтает попасть 
на соревнования по армрестлин-
гу», — поделилась информацией 
Ольга Алимова.

Пресс-служба  
Саратовского обкома КПРФ

ТВАРДОВСКИЙ  
НА ФОНЕ СОВЕТСКОЙ ЭПОХИ

К 110-й годовщине со дня рождения поэ-
та Александра Твардовского (21 июня 1910 г.) 
на столе главного редактора «Литературной 
газеты» Максима Замшева наверняка было 
несколько материалов о великом поэте. Но 
Замшев предпочел поставить в номер статью 
малоизвестного литератора из Тамбовской 
области Владимира Андреева.

Статья написана мастеровито и местами убе-
дительно (для неискушенного читателя). Однако, 
Андреев выбрал для своей статьи только черный 
и белый цвета. По сути, через всю статью прохо-
дит противостояние светлого человека, поэта и ре-
дактора Твардовского, и жутко черной советской 
действительности. Но если советская эпоха была 
так ужасна, то как вообще мог в ней появиться 
прекрасный поэт и успешный редактор Твардовс-
кий? Вот, например, Твардовский написал замеча-
тельную поэму «Василий Теркин». Но в тот момент 
Твардовский был ещё молодым поэтом. У него не 
было тяжеловесного авторитета. И надо было, что-
бы Советская власть оценила поэму, и её напеча-
тали в миллионных экземплярах. Что они и сдела-
ли. Значит, не одни унтер-пришибеевы сидели в 
советских властных кабинетах.

Владимир Андреев бездоказательно утвержда-
ет, будто в первый период войны советские газеты 
печатали бездарно официозные стихи о войне. При 
этом Андреев ссылается на письмо Твардовского 
жене. Но в этом письме Твардовский критикует са-
мого себя за слабые, по его мнению, стихи первых 
месяцев войны.

Если всё в СССР было так беспросветно, как 
пишет Андреев, то как же Твардовский мог дол-
гое время руководить популярным литературным 
журналом?

К сожалению, «Литературная газета» при ре-
дакторе М. Замшеве всё чаще скатывается к при-
митивному антисоветизму.

ПАРАГВАЙСКАЯ ИСТОРИЯ
Альфредо Стресснер восемь раз избирал-

ся президентом Парагвая. Он возглавлял эту 
страну с 1954 по 1989 год. Потом был сверг-
нут в результате переворота.

Современные парагвайцы критически относят-
ся к эпохе Стресснера. В Парагвае есть памятник. 
Его композиция такова: памятник Стресснеру как 
бы смят бетонной плитой. И надпись  — НИКОГДА 
БОЛЬШЕ.

Сейчас в Парагвае президент избирается только 
на пять лет. И никаких исключений — рокировочек 
и обнулений.

ПОЯВИТСЯ ЛИ НОВЫЙ ПУТИН?
 
Кремлевские пропагандисты перед голо-

сованием многозначительно намекали, что  
со 2 июля у нас будет совсем новый прези-
дент Путин — решительный и патриотичный.

В вязи с этим в Фейсбуке появилось новое раз-
влечение. Вбрасывается информация о каком-то 
мощном патриотическом шаге Путина. А потом вы-
ясняется, что это была шутка.

Например, появилась информация, что наконец-
то уволен А. Венедиктов, редактор русофобского 
радио «Эхо Москвы». Многие обрадовались. Но 
нет, тут же поступило разъяснение, что это розыг-
рыш. Не будет Кремль увольнять Венедиктова. Тот 
продолжит вести свою антироссийскую деятель-
ность. И, кстати, на голосовании Венедиктов, по 
сути, поддержал Путина.

Появилась и шутка, будто Путин выступил про-
тив сословного, кастового подхода в работе нашей 
судебной системы по резонансным делам. Увы, не 
было таких заявлений президента. И сословное, 
кастовое государство будет строиться в России и 
дальше. Не будет у нас пока равенства граждан 
перед законом.

Александр КЛИМОВ

Помогли инвалиду

Жителям не нужен  
магазин под окнами 

Земляника —  
для мэра Москвы

акция КПРФ

работа депутата

САМО ОСКОРБЛЕНИЕ
Ну а про оскорбления я во-

обще молчу. С недавних пор это 
стало общим местом. А нача-
лось, кстати, в Саратове. Кто не 
помнит «Макарошку» Наталью 
Соколову, которую заснял Ни-
колай Бондаренко за заседании 
думского комитета. Чиновни-
ца, к слову, тогда и не хотела 
никого оскорблять. Просто они  
так думают о нас.

А дальше понеслось по всей 
стране. Куда ни кинь — везде го-
сударство не просило нас рожать 
и ничего нам не должно. При-
мерно раз в месяц одного хама 
из власти выуживали и отправ-
ляли на публичную порку. Так  
выпускали пар.

Потом представители КПРФ 
предложили наказывать пред-
ставителей власти за хамство. 
Но законопроект, как водится, 
был отклонен. С тем, чтобы не-
много погодя нечто похожее за-
пустили «единороссы». Они же 
больше всех за народ. Кстати, 
это именно их представители в 
большинстве случаев и хамили 
до рассмотрения законопроекта. 
И будут хамить после.

Что считать оскорблением 
— всегда очень условно. Можно 
ведь нахамить, скорчив рожу. 
Или просто тупо посмотрев в 
ответ на твою реплику. Лично 
мне в принципе оскорбительно 
видеть таких людей во власти. 
Ну вот какие сейчас у нас есть. 
На федеральном и региональном 
уровне. В думах разного ранга. 
Я смотрю в эти лица и не могу 
понять, как они могли пролезть в 
высшие эшелоны, за счет чего?

Почему вдруг председатель 
колхоза становится губернато-
ром и начинает поучать сограж-
дан, объясняя им, что живут они 
хорошо, а будут жить ещё лучше. 
Почему вчерашний портфелено-
сец приезжает и создает кутерь-
му, когда местные привластные 
деятели в буквальном смыс-
ле роятся вокруг него и ловят  
каждое его слово. 

Вот то, что это стало возмож-
ным, для меня наибольшее хам-
ство. А тот, кто выстроил систему, 
при которой эти люди становятся 
руководителями, самый главный 
хам. Но поди его оштрафуй.

А то, что эти деятели произно-
сят ртом, вторично.

В ДРАКУ СОБАКУ
Очень хочется вернуться к 

драке в Саратовской облдуме, 
поскольку видео посмотрели все, 
даже те, кто не хотел. В интерне-
те сейчас куда ни ткни — выва-
ливается ролик о том, как депу-
таты регпарламента от «Единой 
России» Петров и Чернышев-
ский пинают коммуниста Бонда-
ренко, который благоразумно  
не отвечает. Хотя мог бы. 

«Единороссы» выдали порцию 
ахинеи о том, что Бондаренко 
их спровоцировал, и умолкли. 
Чем меньше об этом говорить, 
тем больше шансов на то, что 

история быстро забудется. Меня 
удивляет отсутствие какой-либо 
реакции со стороны правоох-
ранительных органов. Но это я 
сам виноват. Насмотрелся аме-
риканских боевиков, где любое 
преступление полицейские ком-
ментируют чуть ли не в прямом 
эфире. Что до драки в облдуме, 
то выглядело бы это так. Сегодня 
допросили депутата Чернышев-
ского, и он сказал нам то и то. 
Потом Петрова допросили. Потом 
восстановили события в думе с 
помощью манекенов. И всё это в 
новостях. Каждые три часа.

У нас тишина. Словно ничего и 
не произошло. А теперь вообра-
зите, что это не Петров с Черны-
шевским мутузили Бондаренко, а 
Бондаренко с Анидаловым при-
нялись гонять по залу заседания 
ну, скажем, спикера Александра 
Романова. Вот и видео, на кото-
ром Анидалов бьет его коленом, 
Бондаренко гнет к полу и лупит 
локтем по спине. 

Романов и в этой ситуации, 
подводя итоги пленарного засе-
дания, заявил бы, что некоторые 
депутаты не смогли справиться с 
эмоциями? А всё затихло бы после 
того, как Анидалов и Бондаренко 
дружно сказали бы, что Романов 
провоцировал их всю думу своим 
мутным взглядом? Да бог с вами. 
Тот же Чернышевский кричал бы 
сейчас с броневика, что в пар-
ламенте развернулся «красный 
террор», а на возражения Бон-
даренко о студенческом карате 
хохотал бы как Мефистофель.

Литневская рвала бы на 
себе платья (с последующим 
дарением Бондаренко) и кри-
чала, что в лице спикера обл-
думы представители КПРФ рас-
топтали историю государства 
Российского, поскольку в ней  
было немало Романовых.

И полиция тут работала бы как 
в Голливуде. Ну, а как вы хотели 
— целого депутата на посмеши-
ще выставили. Да что они себе 
такое позволяют!

Я ничего этого, конечно, не 
хочу. Просто убежден, что для 
«единороссов» и представителей 
оппозиции в нашей стране две 
разных реальности. 

ИСАЕВСКАЯ КОНЦЕПЦИЯ
У саратовского градоначаль-

ника Михаила Исаева выработа-
лись вполне определенные реф-
лексы. Как только он за что-то 
берется, первым делом страдают 
зеленые насаждения. Поругал 
его спикер Госдумы Вячеслав Во-
лодин за то, что набережная то 
и дело проваливается — Михаил 
Александрович крепко зачесал 
затылок и придумал развивать 
любимое место отдыха саратов-
цев комплексно. А для того нуж-
но разработать проект, а всякий 
проект, утверждаемый нынеш-
ней городской властью, начина-
ется с консультаций с «зеленой» 
комиссией, которая определяет, 
какие деревья устарели.

Вот и на набережную Исаев 
взглянул под таким углом. Надо 

же её обустроить? Надо. А с чего 
начинать, как не с вырубки рас-
тительности, которая мешает 
обзору и просто рискует упасть  
на отдыхающих?  

Именно сейчас, когда в реги-
оне и его областном центре ус-
тановилась 35-градусная жара, 
саратовцы с «благодарностью» 
вспоминают, как бодро по вес-
не трудились городские служ-
бы, вырезая раскидистые дере-
вья, которые могли бы давать  
спасительную тень.

Кстати, до меня дошло, зачем 
Михаил Александрович это де-
лает. Вот идете вы по Саратову. 
В июле. Пекло, деться некуда. 
А тут администрация города. В 
ней кондиционеров — на многие 
бюджетные тыщи. Заходи, горо-
жанин, охлаждайся в вестибюле. 
Или шлепай прямиком к градона-
чальнику, который встретит тебя 
прохладительными напитками. 
Ну, или хотя бы прохладным  
отношением.

Наша власть делает всё, что-
бы люди к ней тянулись! А вы 
ругаетесь и в соцсетях обидные 
слова пишете.

КАжДЫЙ МНИТ СЕБЯ 
СТРАТЕГОМ

Тут все ржут по поводу Стра-
тегии социально-экономического 
развития Саратова до 2030 года. 
Выложили какую-то бредятину в 
сети — я даже не поверил, что 
это правда. Думал, очередной 
фейк, призванный очернить де-
ятельность славного парня Миши 
Исаева. Но нет, там всё так и 
есть. Можете убедиться в этом, 
почитав документ на сайте адми-
нистрации областного центра. 

«Экспертное оценивание фак-
торов показало, что можно выде-
лить на их основе как ключевые 
определенности, так и ключевые 
неопределенности стратегичес-
кого развития муниципального 
образования «Город Саратов» в 
перспективе до 2030 года. В свою 
очередь, ключевые определен-
ности могут носить как позитив-
ный, так и негативный характер, 
а ключевые неопределенности 
могут способствовать развитию 
как позитивных, так и негатив-
ных тенденций городского раз-
вития. Критерием отнесения того 
или иного фактора к категории 
определенностей или неопре-
деленностей является величина 
расхождения экспертных оценок 
при характеристике его позитив-
ного или негативного воздей- 
ствия на стратегическое разви-
тие муниципального образования 
«Город Саратов». Критически 
значимой величиной было вы-
брано полуторакратное расхож-
дение между значениями харак-
теристик. То есть, если разница 
между позитивной и негативной 
оценкой воздействия фактора на 
стратегическое развитие города 
различается более чем в полтора 
раза, то такой фактор относится 
к группе ключевых определен-
ностей. Если разница не превы-
шает полтора раза, то фактор 
относится к группе ключевых  
неопределенностей».

Лично я тут ничего не понял. 
Но что стало очевидно. Пока мы 
все не осознаем, что всё это зна-
чит, Саратову никогда не встать 
на путь развития. Давайте уже 
— делайте что-нибудь с ключе-
выми этими самыми!

Ну, а если кто-то забудет, кто 
руководил Саратовом в 2020 
году, можете смело говорить 
— да так, какая-то негативная 
неопределенность.

Андрей ОЛИВКИН

Внезапно и всерьёз!



9 июля 2020 ã. ¿ ¹ 26 (1124) КОММУНИСТ — веК XX-XXI4

Ó÷ðåäèòåëü è èзäаòåëü:
Саратовское областное 
отделение политической партии 
«КоммуниСтичеСКая партия 
роССийСКой Федерации»
адрес учредителя-издателя: 410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26 

общественный 
Совет редакции
предСедатеЛЬ — аЛимоВа о. н.
ГЛаВнЫй редаКтор — БуЛаноВ д. а.

Газåòа «Коммунèсò — вåк XX-XXI» заðåгèсòðèðована 
в Сðåäнå-Воëжском упðавëåнèè Фåäåðаëüной сëужбы 
по наäзоðу за собëюäåнèåм законоäаòåëüсòва в сфåðå 
массовых коммунèкацèй è охðанå куëüòуðного насëåäèя

Рåгèсòðацèонный номåð ПИ № ФС8 — 0020
оò 10 фåвðаëя 2005 гоäа

Авòоðы опубëèкованных маòåðèаëов 
выðажаюò в нèх собсòвåнную òо÷ку зðåнèя. 

Рукопèсè, нå заказанныå ðåäакцèåй, 
нå ðåцåнзèðуюòся è нå возвðащаюòся.

адрес редакции:
410031, г. Саратов, ул. Кузнечная, 22/26;

тел.: 47-18-45;
e-mail: kprfsar@yandex.ru

подписной индекс п4721

Оòпå÷аòано в ООО «Тèпогðафèя КомПðåсс»
410033, г. Саðаòов, уë. Гваðäåйская, 2А
Выхоä в свåò — 9 èюëя 2020 г. N26 (1124) 16+
Номåð поäпèсан в пå÷аòü 8 èюëя 2020 г.
По гðафèку — 14.00, факòè÷åскè — 14.00
Заказ 978. Тèðаж 12000. 
Cвобоäная цåна

www.1kommunist.ru

официально

проба пера

И в шутку, и всерьез

Вспомните недавние при-
зывы разных политиков, ар-
тистов, музыкантов, простых 
граждан страны поучаство-
вать в грандиозном событии в 
жизни России, в жизни каж-
дого россиянина. 

Великое мероприятие, спо-
собное изменить жизнь всех и 
каждого и пропускать его не 
стоит. Такое, мол, происходит  
раз в жизни!

И что мы увидели? Как это  
называется?

Обыденно, по пути с работы 
или после прогулки с собакой, 
на минутку забежать на де-
тскую площадку или на газон к 
соседскому дому и кинуть бюл-
летень в урну. Изменение Кон-
ституции, главного фундамен-
та страны, и в таких смешных  
нелепых декорациях...

Где значимость, где ве-

личие? Да где простое обыч-
ное исполнение закона о 
референдуме со стендом ин-
формации о поправках, с ка-
бинками для таинства голосова-
ния, с торжественной музыкой  
и цветными шариками?

Понятно, что эпидемия коро-
навируса ещё не прошла, и эти 
меры предосторожности — мас-
ки, санитайзеры, халаты — сей-
час уместны. Но для чего такая 
спешка с голосованием? Почему 
нельзя было его провести в ци-
вилизованном русле осенью или 
зимой, ну пусть даже следующим 
летом, когда коронавирус будет 
побежден полностью?

Что изменится за полгода или 
год? Русский язык и русская 
культура, как и история, подвер-
гнутся сильнейшим нападкам, 
гей-пары усыновят наших детей, 
перестанут индексировать пен-

сии?.. Вроде бы ещё и Путин ос-
тается президентом как минимум 
до 2024 года...

Может быть, дело в очередном 
падении уровня жизни россиян, 
массовой безработице, увеличении 
количества бедных и правитель-

ство РФ в курсе этого печального 
сценария? Оттого и спешка?!

То, что мы увидели с 26 июня 
по 1 июля, на что это похо-
же — оценивайте сами! Но на 
грандиозное и судьбоносное  
событие это не тянет.

«Голосовать легко и безо-
пасно!» — именно так звуча-
ла рекламная фраза, которой 
нас «кормили» целую неде-
лю по телевизору, зазывая на 
избирательные участки. 

Да и на странице облизбирко-
ма во всех социальных сетях она 
распространялась вот с таким 
успокаивающим текстом: «Реко-
мендованные Роспотребнадзо-
ром меры безопасности в полной 
мере соблюдаются на всех из-
бирательных участках. Участки 
для голосований обрабатывают 
дезинфицирующими средствами. 
Наблюдатели и члены комиссии 
снабжены всеми необходимыми 
средствами защиты. На входе в 
помещение у голосующих про-
веряют температуру, выдают ин-
дивидуальный набор, в который 
входят маска, перчатки и ручка. 
Участки голосования размече-
ны таким образом, чтобы люди  
держали дистанцию не менее  
1,5 метра друг от друга». 

Мне же пришлось столкнуться 

с несколько другими условиями 
безопасности. 

Голосовала  я 1 июля где-то в 
18.30 на избирательном участке 
№ 72 (Заводской район, школа 
№ 40). В вестибюле школы меня 
и ещё нескольких избирателей 
встретила женщина в однора-
зовом прозрачном халате, сра-
зу измерила температуру, но не 
показала и не сказала ничего, 
затем дала мне маску, ручку без 
упаковки и… одну перчатку. «А 
почему одну? — спрашиваю, — у 
меня же две руки?» В ответ: «Вы 
же будете держать ручку в одной 
руке». — «Но во вторую вы же 
мне дали маску». — «Так я же в 
перчатках!» — «Мне неизвестно, 
что вы делали в этих перчатках, 
вы же не при мне их надели». 
— «Ну, хотите, я вам руки обра-
ботаю». — «Вы были обязаны это 
сделать в любом случае». 

На мой вопрос, почему 
средства индивидуальной за-
щиты (СИЗ) не упакованы в 
один пакет и не запечатаны, 

как это показывали по те-
левизору, мне ответили: ка-
кая разница, вся продукция 
сертифицирована. На столе 
всё лежало в открытом виде, и, 
сомневаюсь, что за весь день и 
маски, и перчатки, и ручки не за-
пылились. 

Уже на самом участке я об-
ратилась к председателю УИК 
№ 72 с тем же вопросом — об 
упаковке СИЗ. «Только, пожа-
луйста, не надо скандалить, мы 
и так все устали», — практичес-
ки отмахиваясь от меня руками, 
сказала председатель УИК.  «Я 
избиратель, и мне всё равно, ус-
тали вы или нет. Раз положено 
выдавать пакет, значит, выдай-
те». Не ожидая такой настойчи-
вости, она смягчила тон, сказав: 
«Наверное, они закончились, се-
годня так много народу..., даже 
на выборы Президента столько 
не было», ушла и тут же вынесла 
стопку пакетов, где лежали СИЗ. 
Там, кстати, были ещё спиртовая 
салфетка и… ДВЕ перчатки! 

Я зашла в кабину, которая 
почему-то не закрывалась (так, 
оказывается, положено), при мне 
кабину никто не обрабатывал, 
хотя в ней только что проголосо-
вали... В вестибюле я спросила, 
выдали ли им пакеты с СИЗ. «Да, 
да». Но на столе их не было. Они 
лежали на лавке под столиком. 

И здесь я задалась вопро-
сом: индивидуальные пакеты 
с СИЗ заготовлены на каждого 
избирателя. Куда же их тогда 
дели? Я уже не говорю о недо-
стающих перчатках и спиртовых 
салфетках. Не хочу ни в чем 
подозревать членов УИК № 72, 
такая же ситуация, по расска-
зам моих знакомых, на многих  
УИК г. Саратова. 

Но экономя даже на избирате-
лях, мы ещё долго не справимся 
не только с коронавирусом, но и 
с бардаком в стране.

С. ХАРЛАМОВА

Индексация пенсий. С 1 
июля пенсионерам, являющим-
ся опекунами или попечителями 
по возмездному договору, будет 
проводиться ежегодная индекса-
ция их страховой пенсии и фик-
сированной выплаты к ней из ре-
гиональных бюджетов.

Индексация пенсии коснется 
почти 30 тысяч граждан. Это ба-
бушки и дедушки, которые стали 
опекунами своих внуков в связи 
с потерей ими родителей, другие 
граждане, взявшие ответствен-
ность за судьбу детей. Выплаты 
от Пенсионного фонда, если они 
совершаются на банковскую кар-
ту, с 1 июля 2020 года должны 
переводиться только на карту 
платёжной системы «Мир».

Режим для самозанятых по 
всей стране. С 1 июля у всех 
регионов появится право вво-
дить льготный налоговый режим 
для самозанятых. Чтобы ввести 
этот режим, субъекты РФ должны 
принять соответствующий закон.

Изменения в закон о госза-
купках. 1 июля вводятся новые 
правила заключения контракта 
с единственным поставщиком в 
случае признания закупки не-
состоявшейся. Если заказчик 
поставил требование обеспече-
ния исполнения контракта, его 
размер устанавливается от 0,5% 
до 30% начальной максималь-
ной цены контракта (НМЦК). 
При этом, в частности, если кон-
трактом предусмотрена выплата 
аванса, то размер обеспечения 
устанавливается не менее чем 
в размере аванса. Также если 
аванс превышает 30% НМЦК, то 
размер обеспечения устанавли-
вается в размере аванса.

Защита от коллекторов. С 1 
июля кредитор (юрлицо) обязан 
разместить сведения о привлече-
нии коллекторов в специальном 
реестре в течение 30 рабочих 
дней с даты привлечения. Сведе-
ния предоставляются исключи-
тельно кредитору, коллектору и 
должнику, прошедшим авториза-
цию в системе.

Контроль за МФО. Микрокре-
дитные компании, не являющиеся 
НКО, с 1 июля обязаны раскры-
вать в интернете информацию о 
структуре и составе своих акци-
онеров (участников), в том числе 
о лицах, под контролем либо зна-
чительным влиянием которых они 
находятся. Не допускается вне-
сение в уставный капитал МФО 
заемных средств и находящегося  
в залоге имущества. 

Упрощение подтверждения 
инвалидности. При обращении 
за соцподдержкой и госуслуга-
ми инвалидам с 1 июля не нужно 
будет каждый раз подтверждать 
свой статус справкой. Госорганы 
смогут получить необходимые 
данные в рамках межведомствен-
ного взаимодействия. Также ин-
валиды смогут бесплатно пользо-
ваться местами для парковки за 
пределами своего региона. Рань-
ше для этого нужно было полу-
чать отдельное разрешение.

Кроме того, с 1 июля в фе-
деральном реестре инвалидов 
должны быть размещены све-
дения об автомобиле, управля-

емом или перевозящем инвали-
да. При этом опознавательные 
знаки «Инвалид» выдаваться 
больше не будут, а получен-
ные ранее к концу года станут  
недействительными.

Практическая подготовка 
учащихся. С 1 июля вводится 
понятие «практическая подго-
товка обучающихся», которое 
значительно шире, чем понятие 
практики. Усиливается организа-
ция процесса практики и обуче-
ния студентов на предприятиях 
и организациях по их профилю. 
Это позволит выпускникам полу-
чить опыт работы на предприятии 
и включиться в рабочий процесс 
сразу после выпуска.

Упрощение приема в граж-
данство РФ. Иностранцы или 
лица без гражданства с 24 июля 
могут получить гражданство РФ в 
упрощенном порядке, если: со-
стоят не менее трех лет в браке 
с гражданином РФ, проживаю-
щим на территории РФ; получили 
после 1 июля 2002 года профоб-
разование по аккредитованным 
программам на территории РФ 
и работают в РФ не менее года 
до дня обращения, имеют хотя 
бы одного родителя, имеющего 
гражданство РФ и проживающе-
го на территории РФ, являются 
гражданами Беларуси, Казахста-
на, Молдовы или Украины.

Кроме того, для всех соиска-
телей российского гражданства 
отменяется требование об обяза-
тельном отказе от иностранного. 
МВД будет принимать от россиян 
уведомления о наличии или о 
прекращении гражданства иного 
государства и вести учет таких 
заявлений по правилам, установ-
ленным кабмином.

Обязательная маркировка 
лекарств, табачных изделий 
и обуви. Все перечисленные 
товары, начиная с 1 июля 2020 
года, должны маркироваться и 
отслеживаться через электрон-
ную базу на всех этапах —  от 
производства или импорта до 
продажи потребителю. До этого 
маркировка была необязатель-
ной и действовала в качестве  
эксперимента.

Бренды регионов. Географи-
ческое указание с 27 июля ста-
новится самостоятельным объек-
том интеллектуальных прав. Это 
позволит законодательно защи-
тить отечественные бренды, та-
кие как «Оренбургский пуховый 
платок», «Вологодское кружево» 
и «Вологодское масло», «Хох-
лома» и «Гжель», «Адыгейский 
сыр» и «Башкирский мед».

duma.gov.ru

В интересное время живем, 
товарищи. Информационные 
потоки льются в наши уши 
рекой: то вирус заморский 
уронит мировую экономику 
одним махом, то президент 
наш призывает голосовать за 
обнуление сроков его прав-
ления под звонкий гул пара-
да Победы, обещая вновь пе-
реобещать все ранее данные 
обещания.

Верные псы верховной влас-
ти, они же прокремлевские тру-
женики, заняты делом. Люди ус-
тали от накопившегося негатива 
вкупе с  сопутствующей самоизо-
ляцией. И те, и другие понимают, 
что участвуют в одном большом 
представлении по настоянию 
некоторых заинтересованных 
лиц. Однако, рисуя радужное 
будущее где-то в просторах за-
мечтательного воображения, на 
реальные проблемы художники 

нашей жизни закрывают свои 
провинившиеся глаза.

И страшно как раз то, что мы 
к этому привыкли. Вот только не 
привыкли думать о том, что для 
нас действительно важно. 

Пандемия, как бы это абсурд-
но ни звучало, заставила людей 
чаще задумываться о своем здо-
ровье, а также о личной гигие-
не, которую привило нам циви-
лизованное общество. Понимая, 
что человек — существо не бес-
смертное, мы стали испытывать 
гнетущее чувство страха перед 
«старухой с косой». При этом нас 
больше пугает невидимый гла-
зу вирус, чем все те серьезные 
врачебные диагнозы, которые 
как-то разом были отодвинуты 
на второй план. Онкология, сер-
дечные и иммунодефицитные 
заболевания — всё это является 
большой угрозой для жизни че-
ловека, а одними из виновников 

их возникновения, как нам го-
ворят доктора, названы стресс и 
плохая экология.

Что ж, не нервничают только 
мертвые, а причин для стрес-
са и искать не надо, они сами  
нас найдут. 

Да и с экологией дела обсто-
ят хуже некуда. Те, кто хорошо 
учили биологию и природоведе-
ние в школе, наверняка знают, 
что воздух и вода — два основ-
ных необходимых компонента 
для жизни живого существа. Да-
вайте сопоставим это с нашей 
реальностью: кислород нам пе-
рекрывают в прямом и перенос-
ном смысле, бездумно спиливая 
деревья на городских улицах при 
наличии выбросов продуктов го-
рения от вредного производс-
тва. Кстати, что там с заводом  
в пос. Горном?

А как вам история про «Норни-
кель», который допустил утечку 

свыше 20 тысяч тонн  (!) дизель-
ного топлива в акваторию реки 
Амбарной? Владельцев   «Норни-
келя», а именно тех, которым ни-
чего не будет из-за связей с тем, 
кого вы и так знаете, не оста-
новила даже огласка масштабов 
этой экологической катастрофы 

во всех СМИ. Как стало недав-
но известно, активисты «Green-
peace» совместно с журналиста-
ми «Новой газеты» обнаружили 
очередной слив колоссального 
количества отходов в речку Ха-
раелах и непосредственно в тун-
дру. Последствия для экологии 

ужасающие, без сомнения. Бу-
дут ли наказаны виновные лица? 
Очень интересный вопрос. Но 
точно дадут о себе знать в ско-
ром будущем последствия чело-
веческой халатности.

Казалось бы, какое нам дело 
до того, что находится за три-
девять земель и нас не касает-
ся? Не переживайте, и в нашей 
области найдутся те, кто из-за 
своей жадности и эгоизма в ко-
ричневых штанишках испор-
тят весь воздух (или воду). Не 
просто же так в июне 2020 тол-
столобики массово вверх брюхом  
всплыли в Волге. 

Так что дайте свою личную 
оценку проблеме загрязнения 
окружающей среды и её воздейс-
твия на наше здоровье. А ещё 
— берегите себя.

А. КРИСТИНА

С юбилеем!
Павлу Александровичу ВОЛОШИНУ — 85 лет!

Желаем, чтобы сердце ритмично стучало,
Чтоб годы замедлили бег, 

Чтоб беды отпали, печаль не встречалась,
Здоровья хватило на век.

Саратовский обком КПРФ 
Кировский РК КПРФ 

Коммунисты первичной организации N 5

Все болезни из–за стресса?

Какие законы  
вступают в силу в июле

Одна перчатка... для безопасности

Так было Так должно быть

Нечто похожее на голосование...


